



Vinculan alza de parcelaciones con aumento de basurales ilegales

MEDIO AMBIENTE. En los últimos años ha crecido la frecuencia en las apariciones de vertederos clandestinos en zonas rurales, lo que vecinos y ambientalistas atribuyen al aumento de la población en el campo, sobre todo con la venta de loteos donde no hay una política clara de tratamiento de los desechos domiciliarios.

Paola Rojas Mendoza
paola.rojas@australosorno.cl

los daños que pueden generar a causa de un manejo ilegal de los desechos.

Los problemas relacionados con la basura son un constante dolor de cabeza para la comunidad y para el municipio, donde una buena parte de estos desechos provienen de sectores rurales, tratándose de un volumen que va creciendo exponencialmente tras el rápido poblamiento de los campos en los últimos años, sobre todo por lotes de parcelaciones.

En el municipio explican que semana a semana deben retirar toneladas de desperdicios acopiados en microbasurales clandestinos en las zonas rurales, mala costumbre arraigada en muchos vecinos, por lo que solo les cabe resignarse a limpiar para que el problema sanitario no se haga mayor.

Vecinos y ambientalistas coinciden en que la proliferación de los basurales ilegales viene de mucho tiempo, pero que en los últimos años se ha acentuado producto de la migración de la ciudad al campo, dado principalmente por el crecimiento de parcelas de agrado, donde muchos se van a vivir sin tener consciencia de

PARCELAS Y BASURA

Frente al eterno problema de los basurales ilegales, el presidente de la Red Ambiental Ciudadana de Osorno, Ricardo Becerra, señaló que en este caso el municipio, organismo encargado de velar para que toda la comuna esté limpia, no tiene responsabilidad sobre lo que está ocurriendo en caminos de zonas rurales, los únicos responsables son los vecinos que no toman consciencia por el cuidado del entorno.

“Ni los ambientalistas ni el municipio tienen la culpa de la basura que la gente irresponsable está arrojando en los caminos rurales. La primera culpable es la ciudadanía que no tiene un sentido de responsabilidad ni un criterio mínimo de respeto a los ecosistemas, que prácticamente se están degradando por la cantidad de basura que arrojan. Hay una falta total de sensibilidad de parte de ciertos sectores de la comunidad, que han hecho de estas malas prácticas algo habitual”, sentenció.

El ambientalista explicó que esta aseveración se basa en



EN EL SECTOR DEL CAMINO A MURRINUMO ES POSIBLE ENCONTRAR LUGARES LLENOS DE BASURA DE TODO TIPO.

que a través de las salidas a terreno que hace la Red Ambiental, se ha podido constatar que hay mucha basura domiciliaria en estos vertederos clandestinos, lo cual se relacionaría al aumento de la población en sectores rurales, producto de los proyectos de parcelas.

“La gente de la ciudad se va a dar el trabajo de ir a botar esa basura domiciliaria a tres o cuatro kilómetros de Osorno, usando su vehículo y su tiempo, sabiendo que esa basura domiciliaria pueden eliminarla a través del sistema de recolección”, indicó.

Ricardo Becerra apuntó que tras esta tendencia de muchas familias de trasladarse a

“Solo en el sector de Huillanco la gente ha parcelado un 100% los campos y resulta que ese sector, además de no tener agua, hay que agregar la reparación de los caminos y sacar la basura”.

Mirta González
Pdta. de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Rurales

vivir a una parcela de agrado, se revela que no hay ningún tipo de fiscalización sobre cómo se elimina la basura de estas nuevas propiedades.

“Prácticamente la gente se instala en las parcelas de agrado y empieza a encontrarse con el problema de cómo eliminar la basura y otras situaciones más que se presentan. Se venden los terrenos, pero no se dice cómo esa gente va a eliminar la basura, salvo excepciones”, manifestó.

SE LOTEA Y OLVIDA

La presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Rurales, Mirta González, sostuvo que quienes han vivido toda su

vida o por mucho tiempo en sectores rurales, se enfrentan a proyectos que no establecen normas claras de convivencia.

“Muchas veces el que está parcelando, cuando vende, no piensa en la basura, ni en el camino, ni en el agua, entonces eso genera un aumento de recursos que salen del municipio. Solo en el sector de Huillanco la gente ha parcelado en 100% los campos y resulta que ese sector, además de no tener agua, hay que arreglarle la reparación de los caminos y sacar la basura”, expresó.

La dirigente relató que por mucho tiempo se ha visto que en distintos campos de la comuna sucede que al fallecer los

AGENCIA UNO



2 veces por semana

deben pasar los camiones del Departamento de Aseo Municipal para limpiar los sitios que se usan como vertederos clandestinos, sin embargo, a la semana reaparece la basura.

(viene de la página anterior)

dueños, los herederos terminan con la actividad productiva y deciden parcelarlos para vender estos pequeños sitios urbanizados.

“Con eso llegan los grandes dramas con la basura, porque si los camiones no saben que en un sector aumenta el número de familias, no entran. Hay una falta de comunicación entre los nuevos habitantes con los dirigentes del sector”, indicó.

La dirigenta detalló que entre los sectores que reportan mayores problemas está Tacamó, la Ruta 2015, Los Boldos, Las Quemadas, Murrinumo, entre otros.

TRATADO EN CONCEJO

En su intervención de este martes en la sesión del Concejo Municipal, el concejal Juan Carlos Velásquez también abordó este tema, señalando que el municipio ha trabajado el problema de la basura en condominios rurales, pero por la gran dispersión poblacional, esta tarea se ha ido complicando.

El concejal apuntó tres problemas relacionados a los vertederos ilegales, donde en primer lugar está la desinformación, luego la falta de educación ambiental de la población y también la falta de contenedores.

“Normalmente este contenedor lo colocamos predestinado para la recolección, donde los vecinos vierten su basura, para ser canalizada a través de los vertederos (...) como los seres humanos somos productores de basura, llega el momento donde no tenemos lugar para depositarla y se tira en sectores de difícil acceso, poco visibles, como los vertederos clandestinos que hemos denunciado en este concejo”, indicó.

El edil agregó que actualmente en el límite urbano-rural y en las zonas rurales propiamente tal están aumentando estos vertederos clandestinos, siendo graves fuentes de contaminación, por lo que solicitó que a través del Departamento de Medio Ambiente se

Un kilo 200

gramos es el promedio de basura que produce una persona al día en Chile, lo cual es muy alto y la población debe tomar consciencia, reciclando y disminuyendo el consumo.

Una revisión

a este grave problema ambiental se solicitó este martes en la sesión del Concejo Municipal, teniendo en cuenta de que la población en sectores rurales seguirá creciendo.



AGENCIA UNO

LOS FOCOS DE INSALUBRIDAD SON PERMANENTES Y EL MUNICIPIO DEBE RETIRARLOS TODAS LAS SEMANAS.

trabaje más a fondo en este tema, que aumentó desde la proliferación de condominios rurales.

HISTORIA QUE NO ACABA

El jefe del Departamento de Aseo del municipio, Nelson Navarro, explicó que deben acudir todas las semanas a distintos puntos de la comuna a sa-

car basura de todo tipo, entre desechos de construcción, basura domiciliar, restos de animales, muebles, electrodomésticos, entre varios más.

“Todas las semanas tenemos que sacar desperdicios. Incluso instalamos letreros de no botar basura y en los postes dejan los sacos de basura. Ante eso solo nos queda retirar”, co-

mentó resignado.

Navarro detalló que entre los puntos donde más se deja basura está el que se encuentra en Los Boldos (camino a Tru-mao), camino a Murrinumo y el kilómetro 3 del camino a La Misión.

“Lo ideal es ir sacando dos veces a la semana, pero como estamos con la campaña Patio

Limpio, lo estamos haciendo una vez a la semana. Humanamente y materialmente tampoco podemos hacer más, porque nosotros tenemos camiones tolvá, que hay que cargarlos con máquina y necesitamos cuatro camiones y dos máquinas para el Patio Limpio”, señaló.

El jefe del Departamento de Aseo agregó que esta situación se debe a un problema cultural, donde por el momento ha sido muy difícil que la gente se eduque sobre cómo tratar el problema de la basura, que implica no arrojarla en cualquier lugar, afectando al medio ambiente y a la salud humana, ya que estos vertederos, entre muchos otros problemas, generan una gran presencia de roedores.

“Es difícil lidiar con el problema de la basura, muchas veces la gente no cree que hemos limpiado, porque se limpia y luego voy a revisar que efectivamente se hizo”, aseguró Nelson Navarro sobre la tarea que realizan. C3